



**MATHIEU GUIDÈRE**

## **"OBAMA A LAISSÉ LA FRANCE EN PREMIÈRE LIGNE"**

*« Nous vivons une nouvelle ère du terrorisme qui n'est pas près de s'achever, car l'absence de projet politique crédible pour les pays arabo-musulmans a rendu les interventions militaires des démocraties occidentales aléatoires et souvent contre-productives », explique Mathieu Guidère. Rencontre avec cet islamologue spécialiste du terrorisme.*

**PROPOS RECUEILLIS PAR PATRICE DE MÉRITENS**



**Que pensez-vous de la loi sur le renseignement qui vient d'être votée en France ?**

**Mathieu Guidère** - Il fallait doter les services compétents des moyens nécessaires à leur action, c'est un fait. La France n'est d'ailleurs pas le premier pays à avoir adopté de telles lois. Les lois antiterroristes américaines sont au moins

aussi intrusives, mais elles sont soumises au contrôle du législateur et de la justice pour protéger les libertés publiques. De plus, l'expérience montre que le problème n'est pas dans le recueil du renseignement, qui est relativement aisé, mais

dans l'analyse et le traitement des masses considérables de données recueillies. C'est donc au niveau humain et non pas technique que le bât blesse. En tout cas, l'avenir nous dira si ces lois seront efficaces pour prévenir les actions terroristes ou bien si elles sont tout simplement liberticides et sans intérêt sécuritaire. Il est trop tôt pour en juger.

**Comment analysez-vous l'escalade de la violence sur notre territoire ?**

Nous sommes clairement dans le domaine de la perception car, paradoxalement, la France n'avait pas connu d'actions majeures depuis la vague d'attentats de 1995 (RER B et C, école juive de Villeurbanne, marché du boulevard Richard-Lenoir, assassinat de l'imam Sahraoui, tentatives dans le TGV et place Charles-de-Gaulle...). Au regard de l'histoire nationale du terrorisme, les récents attentats sont →